

## Presentación

**Nila Leal González**

Editora

La Revista Opción N° 39 al finalizar el año 2002, y ante la profunda y compleja crisis que enfrentamos, quiere manifestar que a pesar de las dificultades, a continuado incansablemente con la difusión del trabajo científico, que desde las ciencias humanas y sociales, buscan dar respuestas a diversas interrogantes.

En el primer artículo, Didier Le Gall y Charlotte Levan, abordan **La primera relación sexual. Análisis sociológico de relatos de entrada en la vida sexual adulta**. La realización de este trabajo pone de relieve las condiciones de surgimiento y realización de la primera relación sexual de la población joven, culturalmente dotada, a partir de relatos escritos, pero también y sobre todo, ver como opera la “puesta en palabra” de esta experiencia que lleva a la vida adulta.

En el segundo artículo, María Jesús Nieto y Otero analiza **La afectividad en la comunicación política**. Parte de la interrogante sobre las evidencias lingüísticas de manipulación afectiva en la primera conversación política y pública entre Castro y Chávez. La afectividad se realizó en el canal verbal (nivel léxico-semántico, nivel sintáctico, nivel discursivo) y no verbal (miradas, gestos, conducta táctil).

En el tercer artículo, Eugenio Sulbarán Piñeiro expone los **Rasgos semio- culturales en la narrativa fílmica venezolana**. Esta investigación aplicó una metodología de análisis fílmico centrada únicamente desde una perspectiva narrativa. Se seleccionaron las tres películas venezolanas con mayor número de espectadores o más exitosas: “Homicidio Culposo”(1984), “Macú”(1987), y “Sicario”(1994).

En el cuarto artículo, Silvana Caula examina **El modelo de Paúl Garde: Una alternativa para el estudio del acento**. Se considera que este texto, reviste una importancia particular, ya que presenta una ruptura sustancial con las formas tradicionales de analizar el acento. En este sentido se parte de que tanto la discusión de los planteamientos teóricos del autor, como la aplicación de su modelo al análisis de una lengua en particular, podrán aportar elementos sustanciales a la lingüística actual.

En el artículo quinto, Mayela Vilchez, Beatriz Manrique, Gloria Fuenmayor, Ángel Delgado

y Donaldo García, analizan la **Presencia de marcas orales en textos escritos de estudiantes universitarios**. El trabajo muestra los resultados de una investigación sobre marcas orales en la escritura de 25 informantes universitarios. Se aplicó en pre-post test de medición lingüística y se sometió a un monitoreo para descubrir fortalezas en la construcción textual-explicativa.

En el sexto artículo, Edith Mabel Curraño Conde, estudia el **Desarrollo político y democratización de la gestión pública: el proceso de reforma del Estado en Venezuela (período 1984 - 1999)**. Se parte por considerar el impulso a las prácticas negociadoras (estrategias consultivas, eventos y pactos) propiciadas en el marco de la reforma del Estado, a partir de 1980 en Venezuela, como mecanismos de Buen Gobierno encaminados a legitimar y modernizar el Estado venezolano. La investigación se llevó a cabo a través del análisis documental, el cual empleó la revisión de bibliografía especializada, el relevamiento hemerográfico y el arqueo de fuentes primarias.

Nuevamente desde este espacio de difusión y discusión científica como es la Revista Opción se espera que los trabajos que se exponen sirva para la búsqueda de soluciones y alternativas.